

Achèvement des travaux du palais des archives

Après trois ans de travaux, l'entrée des archives se dévoile enfin !

Publié le 23 avril 2024



Aile des Familiers et tour de la Campana, Palais des Papes, Avignon, 2024 (AD Vaucluse)

Avril 2024 marque la fin des travaux sur le vénérable palais Vieux. Trois années ont été nécessaires à la restauration des façades est et ouest de l'aile des Familiers, de la tour de la Campana, de l'aile nord et sud de la [chapelle de Benoît XII <https://www.vaucluse.fr/actualites-109/la-splendeur-retrouvee-du-palais-des-papes-8425.html?cHash=0cbcacee83d90acc4d170c17bf18a67d>](https://www.vaucluse.fr/actualites-109/la-splendeur-retrouvee-du-palais-des-papes-8425.html?cHash=0cbcacee83d90acc4d170c17bf18a67d).

De l'extérieur, le regard peut aujourd'hui se promener sur l'ensemble des façades qui ont retrouvé leur éclat. Le toit de la chapelle n'a pas été oublié : dans un camaïeu d'ocre, ses dalles de pierres se fondent avec le crénelage autour et la tour de la Campana à son extrémité ouest.

A l'intérieur, les travaux ont également laissé leur empreinte.

Les vitraux de la chapelle de Benoît XII restaurés arborent fièrement leurs couleurs d'origine. Leur transparence laisse entrevoir la cathédrale au nord et le haut des murs au sud.

Par endroits, les volumes redeviennent moins sombres grâce à des ouvertures cachées, bouchées qui ont été redécouvertes laissant les rayons s'engouffrer à nouveau. Ailleurs, un puits de lumière retrouve sa fonction.

Durant de longs mois, le quotidien du palais Vieux a été perturbé : marteaux-piqueurs, coups de burin ont rythmé les journées. Ses murs ont été ébranlés, mais le résultat redonne de la majesté à l'édifice.

Aujourd'hui, le calme est revenu. Le palais, âgé de presque sept siècles, peut reprendre sa respiration lente et profonde de monument historique à l'avenir encore long.













ARCHIVES DÉPARTEMENTALES DE VAUCLUSE

Palais des papes
84000 AVIGNON